

Comisi3n de la AN presume desviaci3n de US\$26 mil millones en proyectos el3ctricos

Autor Administrator

Thursday, 14 de July de 2016

Modificado el Wednesday, 13 de July de 2016

Diputados que investigan la crisis el3ctrica revisan el informe final, el cual concluye que hacen falta unos US\$12.800 millones para superar la contingencia

Por tercera vez los diputados de la Asamblea Nacional que integran la comisi3n mixta para investigar la crisis el3ctrica que atraviesa Venezuela se quedaron esperando al ministro del 3rea, Luis Motta Dom3nguez; a los ex titulares Jesse Chac3n, Al3- Rodr3-guez y Rafael Ram3-rez, y a los ex viceministros Nervis Villalobos, Javier Alvarado y Mar3-a Gabriela Gonz3lez.

Estaban citados este mi3rcoles para dar explicaciones en torno a las inversiones realizadas por el Gobierno venezolano en los 3ltimos a3os, mientras el pa3s atraviesa una crisis de suministro el3ctrico.

El diputado Jorge Mill3n, presidente de la Comisi3n Mixta, precis3 que el informe elaborado por los parlamentarios ha establecido que el Estado invirti3 en los 3ltimos 17 a3os 39 mil millones de d3lares, que pod3an representar la generaci3n de unos 16 mil megavatios. Presumen un desfaldo de 26 mil millones de d3lares, "el m3s grande del pa3s en t3rminos medibles", acot3.

"¿Por qu3 el Gobierno no viene a dar la cara? Lo que hemos visto significa que ha habido hechos de corrupci3n", se3ala.

Lea tambi3n: Improvisaciones y decisiones irregulares en proyectos el3ctricos detecta la AN

Quince d3as se ha dado la comisi3n para dar las revisiones finales del informe a presentar a la plenaria, que incluir3 propuestas para superar la emergencia el3ctrica. Estiman que se requieren 12.800 millones de d3lares para reemplazar o reactivar equipos da3ados.

El informe tambi3n plantea3 acudir a instancias penales para establecer responsabilidades, "exigir justicia, sancionar a los corruptos y buscar los capitales para traerlos al pa3s".

Bombillos cubanos y la esperada Tocomá

Tras la comparecencia de unas 12 contratistas de las 16 que prestaron servicio al Estado en proyectos el3ctricos, hay algunos aspectos que centran la atenci3n de los diputados. Por ejemplo, se revel3 que detr3s del convenio cubano

para la adquisición de bombillos ahorradores en Venezuela hay un sobreprecio que dispara el costo de cada luminaria a unos diez dólares.

«Hay millones no justificados», apuntó Millán. Agregó que de los 1.300 megavatios contratados con Cuba, solo se han instalado 300.

Además, está el caso de la Planta Hidroeléctrica Manuel Piar, conocida como la represa de Tocoma, que aprovecha el caudal del bajo río Caroní en el estado Bolívar.

Con una capacidad prevista en 2.160 megavatios, debió estar lista en 2012; en 2013, Jesse Chacón prometió su inicio de operaciones para el año siguiente. La puesta en funcionamiento experimentó continuos retrasos, y ahora Motta Domínguez ha indicado que iniciará operaciones en 2019.

«No hay garantías de ello porque hay retrasos», dijo Millán sobre este proyecto ejecutado por un consorcio que incluye la empresa Impsa y a la brasileña Odebrecht.

Millán cuestionó los continuos incumplimientos de la planificación relacionada con el Sistema Eléctrico Nacional. «Cambian las políticas, presumimos que de acuerdo con intereses oscuros. Hay entes involucrados, como Pdvsá comprando turbinas, muchas veces con la realización de operaciones inauditas», afirmó.

El informe que presentará la comisión tendrá detalles por cada planta para la revisión de los diputados.

<http://contrapunto.com/noticia/presumen-desviacion-de-26-mil-millones-en-proyectos-electricos-de-la-revolucion-87866>